

○車座懇談会 参加者からの意見とりまとめ (R5.7~8)

分野	カテゴリ・主な意見
総務	○名鉄広見線について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 可児市にできる工業団地を名鉄利用につなげられないか。</li> <li>・ 御嵩駅付近の活性化ができないか。例えば、飲食店など。</li> <li>・ 東濃高校を名鉄学園として、運転手や車掌の学科を作って経営させたらどうか。</li> <li>・ 御嵩町から可児市への通学が不便。名鉄の電車が減り、バスやJR太多線との接続も悪い。各社や可児市と連携を図ってほしい。</li> </ul>
	○コミュニティバスについて
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ デマンドバスの予約が難しい。可児市まで広域的に利用できるとありがたい。</li> <li>・ 工業団地企業の勤務形態によっては、バスが使いづらい時間帯があるため改善してほしい。</li> </ul>
	○移住定住について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 若い世代の移住者に支援をしてほしい。</li> <li>・ 御嵩町は土地や住宅情報があまりでない。</li> <li>・ 町営住宅を集約して、空いた場所に若い世代も住みたいと思えるような町営アパートがあるとよいのでは。若い世代にお試しで上之郷に住んでもらって、そのまま家を建ててもらえるきっかけになるように。</li> </ul>
	○役場環境・職員について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 期待していた職員がやめてしまいがっかりした。職員の退職が多いのはなぜか検証してほしい。</li> <li>・ 町職員にもう少し専門的知識があるとよいのでは。</li> <li>・ 職員の挨拶や笑顔がない。雰囲気が悪いので役場に行きたくないと思う。新庁舎ができて中は明るくなると思うが、それだけでなく職員の中身も明るくしてほしい。</li> <li>・ 御嵩町役場へ伺ったときに、「どういった要件ですか」など声掛けて頂けるといい。</li> <li>・ 気軽に話せる雰囲気の役場ではなかった。まだ変わっていないので、変わってほしい。</li> </ul>
	○新庁舎建設について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 新庁舎を進めてほしい。新しいことに挑戦するべきだと思う。</li> <li>・ 現計画の庁舎の木材が余るのであれば何かに活用できないか（お店や家を建てる方に町が提供する）。</li> <li>・ 新庁舎に関連してストップしている伏見小の改修を早急に進めてほしい。（雨漏り、トイレ）</li> <li>・ 新庁舎が建ったら、観光ブースや「みたけのええもん」など特産品を販売する売店があるといい。</li> <li>・ 新庁舎にはイベントができるような敷地が欲しい。</li> <li>・ 御嵩町は子どもを遊びにつれていく場所がない。新庁舎に小さな子どもを連れて遊べるような施設が併設されれば来庁する人が増えるし、使いやすい施設になる。</li> <li>・ 町民の関心は子育て、地域の高齢化や医療といった身近なところにある。大きな庁舎が欲しいと思っていないことが今日の懇談会で分かったのではないか。</li> </ul>
○リニア事業について	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 職員が地元寄り添わず、JR東海寄りだった。要対策土、盛土は危険だし、重要湿地を守るべきだ。</li> <li>・ リニア残土の何が問題なのか分からない。上之郷でも知らない人が多い。</li> <li>・ 不安があるのは分かったが、JRも対策するのは。落とすところが必要なのでは。</li> <li>・ 湿地を守っても子育て世代は住みたいと思わない。何が大事なのかよく考えては。</li> </ul>	
○車座懇談会について	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 車座を今後も続けてほしい。また、他の地区でどんな意見があったかや、意見に対する町の考えも知りたい。</li> <li>・ 車座はよい取組だと思うが、今日の出席者を見ると、世代や性別に偏りがある。若い世代や女性の意見も集めるとよいと思う。</li> </ul>	
○その他総務関連のご意見	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 企業版ふるさと納税をはじめてほしい。</li> <li>・ 上之郷にコストコやイケアができるとよい。土岐インターと可児御嵩インターの間になるので人が集まれる。</li> <li>・ 消防団員の負担について持続性（担い手不足）の観点から心配。</li> <li>・ 住宅が増えている地域（上恵土地内）の消火栓の位置を見直して、増やして欲しい。</li> <li>・ 消防グラウンドをうまく活用できるとよい。</li> <li>・ 空き家がゴミ屋敷になって困っているが、役場は民事不介入であり、解決が進まない。放置されている。</li> <li>・ 工事発注の際に予定価格の事前公表をお願いしたい。</li> <li>・ 噂かもしれないが、選挙の速報がうるさいとの苦情が入り、防災無線を止めたと聞いた。特定少数の声に簡単に従うことのないようにしてほしい。</li> <li>・ 防災センター南側の土地の早期活用をお願いしたい。</li> <li>・ 役場のホームページが分かりにくい。</li> <li>・ 団体等の活動内容を考慮し、もう少しラフな形で町政バスを使わせてもらいたい。</li> <li>・ 町内にいるドローンのプロを活用した取組みが進むとよい。</li> <li>・ 公民館の補助金が厳しくなってきた。また、補助金申請の手続きは、費用対効果から簡素化した方がいい。</li> </ul>	

観光・商工	○中山道・史跡活用について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・新丸山ダムや願興寺が完成した後、一時的ではなく継続的に観光客が来るよう案を考えなければいけない。</li> <li>・願興寺が観光客だけでなく、町民がお参りにくる場所になるといい。</li> <li>・願興寺は国宝もあり観光に活用できるものもあるので、もう少しオープンにして柔軟に対応できるようになればいい。</li> <li>・隠れキリシタンの里として、丸山の上に巨大なマリア像を建てると観光資源になるのでは。</li> <li>・伏見宿の許される場所に松を植樹して、松並木作り街道のイメージを復活させてはどうか。</li> <li>・御嶽宿の通りが現代的な建物になっている。宿場側の面だけでも宿場の雰囲気を出すような作りにもうようよう景観維持に対する補助金を出してはどうか。</li> </ul>
	○御嵩ファンクラブについて
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・観光協会の取り組みもファンクラブの活動に利用してもらいたい。</li> <li>・御嵩町はコンパクトであるので、飛騨市ファンクラブのようなイメージで町に来てもらう関係人口の増加を目指すことやしやすいのでは。「ヒダスケ」の仕組みは町外からのマッチングだけでなく、町内の需要があるかもしれないので働きかけが必要。</li> </ul>
	○鬼岩公園について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・鬼岩ドライブインの有効活用を検討してほしい。</li> <li>・鬼岩国定公園は、国定公園を外してほしい。そうすればクライミングなどいろいろなことができる。ペンションもできるかもしれない。今のままではさびれており昼間も怖い感じがする。</li> </ul>
	○特産品活用について
<ul style="list-style-type: none"> <li>・舩五山茶など特産品販売について、専門家から企業経営や販促方法などを学べる機会がほしい。</li> <li>・小中学生などに「みたけのええもん」の現場見学などで興味を持ってもらえる機会があるとよい。</li> </ul>	
○その他観光関連のご意見	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・リニアを活かした観光はできないか（例：通る姿がみれたら良いことがある）。</li> <li>・町内にキャンプ場があるとよい。</li> <li>・伏見地区を盛り上げたい。</li> <li>・御嵩町観光大使が必要。芸能人でなくても一般募集でもよい。有名な人でなくても、お金をかけなくてもいいのでそういうのがあると嬉しい。例えば90歳以上のおばあさんが観光大使とか御嵩らしい。非公式の観光大使も面白い。</li> <li>・昔はプロ野球選手や大相撲の力士と触れ合えるイベントがあった記憶がある。子どもたちの思い出になるような町主催のイベントはできないか。</li> <li>・地域づくり助成制度はあるが件数が少ない。</li> <li>・上之郷地区の自然を活かした何かをやりたい。</li> <li>・町内に飲食店を増やしてほしい。（災害時に食料を提供してくれる飲食店が増えるため。）</li> <li>・八百津町がテレビ番組（ハヤブサ消防団）に因んだ町おこし事業（ハヤブサプロジェクト）を立ち上げたのはよかったと思う。御嵩町を知ってもらう機会が明るい話題になるようにしてほしい。</li> <li>・山登りできるところがあるとよい。御嵩富士も個人所有なので登れないので。登山道や川沿いの道路に距離を何メートルなど書いてくれると健康づくりにも良い。</li> <li>・可児川で提灯まつりを実施していた。町内で川をつないだ祭りを開催できないか。</li> </ul>	
○商工施策について	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・近隣市を倣って町内事業者への更なる補助制度・支援制度を、商工会と共に検討してほしい。</li> <li>・事業主の高齢化により事業者継承が課題。親族継承ではなく、第三者継承について行政の力を貸してほしい。</li> <li>・就職については保護者の影響が強いため、企業情報を子どもだけでなく保護者に理解してもらえる機会がほしい。</li> <li>・ガソリンスタンドをこれ以上減らさないようにしてほしい。例えば町内企業に町内のスタンドで給油したら補助を出すなどして保護してほしい。</li> </ul>	

民生	○生活環境について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・御嵩町のごみ袋は破れやすいため、厚みを変更して欲しい。値段も高い。</li> <li>・工場の寮から出されるごみの量が多く、自治会の収集所がいっぱいになってしまい困っている。事業所の引き取りを求めたい。</li> <li>・可燃ごみ集積所が不足し、自治会費で追加したこともあるが、必要なものは、町で予算化して設置してほしい。</li> <li>・企業の森活動内をしているエリアに通行人等からゴミのポイ捨てをされることがある。</li> <li>・河川ごみ調査を御嵩町も行ったらどうか。</li> <li>・スーパーやコンビニの敷地内や敷地周りのごみ拾いをするよう頼んでもらえないか。</li> <li>・ごみの個別集配は金額的に現実的ではないが、事業者として個別集配について考えないといけない。</li> <li>・団体や個人で自主的にごみ拾いをしている活動を広報等で発信してもらいたい。ごみを捨てている人たちが捨てにくくなるのでは。</li> <li>・高倉交差点のごみ看板の下の方が見えにくいので、信号待ちの車から見えるようにしてもらいたい。</li> <li>・野焼きの煙で困ることがある。(洗濯物、部屋への臭い充満など)</li> </ul>
	○自治会活動について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・公民館は自治会加入世帯から公民館協力費を集めた金額と町の補助金で賄っている。公民館行事の参加者は、自治会加入していない人も来ているが、その人だけ参加を拒むことはできない。また、公民館行事もお金がないのでできないことも増えている。自治会をもっと少し強固なものにしてもらいたい。</li> <li>・近年、自治会に入らない人が増えてきているが、子どもたちの分団登下校は自治会ごとで行っている。子どもたちのためにも自治会加入を指導してもらえないか。</li> <li>・自治会要望の出し方などが分からない自治会長もいる。臨機な対応や丁寧な案内をお願いしたい。</li> <li>・団地の高齢化率が顕著で、担い手不足により自治会も機能しなくなりつつある。孤独死、イベント未開催など衰退の一途をたどっている。</li> </ul>
	○マイナンバーについて
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・マイナ保険証で役場のエラーがあった。情報共有、再発防止をしてほしい。</li> <li>・マイナンバーカードを利用して御嵩町でもコンビニで住民票発行ができるようにしてほしい。</li> </ul>
○高齢者福祉について	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・老人ホームのショートステイは3か月待ちなのだが、待っている間に面倒をみる者がどうにかなったらと思うと心配になる。</li> <li>・高齢者、高齢世帯では、ホームページを見ることもスマホを使うこともできない。</li> </ul>	
○その他民生関連のご意見	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・庁舎に入ったとき窓口係（総合案内）を作るといい。</li> <li>・上之郷医院が閉まったままで、無医村状態。町の斡旋も検討してほしい。</li> <li>・食品ロスを減らすためにも、子ども食堂で食べられる物を提供してもらえると良いのではないか。</li> </ul>	

建設	○道路・河川について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・道路沿いの植木を管理する担い手がいなくなっている。</li> <li>・国道、町道問わず、道路標示（白線など）が消えている。安全に関することなので、パトロールを行い、適宜引き直してほしい。</li> <li>・工業団地内のバス走行経路で、土岐方面に抜ける道の雑草や土砂や落ち葉で側溝が機能しないなど危険を感じることもあるので改善されたい。</li> <li>・井尻川改修工事に伴い、堰堤の位置を変える場合は、水路改修の負担金が必要との説明があった。農業者も減っている現状も勘案しながら、良い方法を考えてほしい。</li> <li>・近年、用水路が詰まりやすくなっており、異常気象の影響ではと考えている。計画的な浚渫をお願いしたい。</li> </ul>
	○住宅関連について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・宅地を探す人から「御嵩だけは住みたくない」と言われることがある。上之郷には簡単に建てられる土地もない。都市計画の活用など、何か劇的に変える必要があるのでは。</li> <li>・御嵩町で土地を探しているが申請行為などの制限で家が建てられないというケースを聞いた。人口減少を食い止めたいのであればそのようなハードルは低くしておく必要があると思う。</li> </ul>
	○公園等施設整備について
	<ul style="list-style-type: none"> <li>・子どもの遊び場となる公園、グラウンドが少ない。作ってほしい。</li> <li>・御嵩町内に道の駅をつくりたい。</li> <li>・屋根だけある広場ができるとよい。雨でもイベントができるし、避難所にもなるのでは。</li> <li>・伏見公民館西側駐車場で子どもが遊んでいるが、危険であるため、遊べる公園を作ってあげたらどうか。</li> <li>・昔は町内の山に入って楽しむことができた。町民が楽しめる山を作ってほしい。そのために町民をうまく活用するといいい。</li> <li>・野球の審判をしているが、南山グラウンドの審判が休憩する事務所にエアコンがない。近隣のグラウンドはほとんどある。</li> </ul>
○みたけの森について	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・みたけの森で音楽フェスをやりたい。</li> <li>・みたけの森は人が呼び込めるポテンシャルがあるのに、制約が多すぎる（クロスバイクが走行できない等）。野外フェスができるようステージを修理または拡充してほしい。</li> <li>・ささゆり自生エリアに倒木があるため、早急に対応してほしい。</li> <li>・みたけの森にアスレチックを作ったらどうか。ジップラインがあると人が集まる。</li> <li>・みたけの森の侵入路が広くできるといい。</li> </ul>	
○その他建設関連のご意見	
<ul style="list-style-type: none"> <li>・他の問題も大切だが、土木事業の予算確保もお願いしたい。</li> <li>・公共工事を進めることは、町内の土木事業者を守っていくことにもつながる。</li> <li>・イノシシやカモシカの被害で困っている。ドローンで犬の音を出す手法をテレビで見た、導入できないか。</li> </ul>	

	<p>○学校教育について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・プログラミング学習を上之郷中学校以外でも実施してほしい。</li> <li>・学校からの便り・連絡事項・出欠連絡などを、紙や電話連絡でなくアプリ等電子化で対応できるようにしてほしい。</li> <li>・ふるさと教育を行いたい、教員が不足している。コーディネーターや業務支援員の増加を求めるとともに、教員自体が増えるように予算をつけてほしい。</li> <li>・不登校生徒の受け皿となる居場所づくりを進めてほしい。オアシス教室だけだと足りない印象。</li> <li>・薬師祭礼保存会の担い手不足を解消するため、小中学生が学習できるカリキュラムやクラブ活動があると良い。</li> <li>・小学校でICTを活用する場合に、専門家がいないと先生だけではできない。</li> </ul> <p>○学校施設について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・伏見小学校のグラウンドをきれいにしてほしい。ソフトボールの練習をしていて砂利が多く危険。</li> <li>・小学校が古すぎるのでは。地震が来た時に耐えられるのか。</li> <li>・体育館にエアコンがあるとよい。学校の体育館も避難所になった時に汗臭いことがなくなる。</li> <li>・県内でも学校の統廃合の話をよく聞くが、学校は地域のシンボルなので、上之郷中学校のように小規模でも特徴的な学校を大事にほしい。</li> <li>・学校で翻訳をどうするのが課題となっている。外国籍の子の支援をしてもらいたい。</li> </ul>
教育委員会	<p>○公民館運営について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・公民館が月曜休みのため、月曜日は出張所の職員が1人だけの勤務になる。1人体制は危険であるので見直しをしてほしい。カメラで本庁とつないで見守りできる体制にしたらどうか。</li> <li>・4地区公民館の独自性・地域性を生かした積極的な活動は誇らしい。これを継続していけるよう館長のなり手確保、自治会員減少による公民館費減少について支援してほしい。</li> <li>・どの公民館も老朽化しているので公民館の編成の見直しをしたらどうか。大きい文化ホールが一つあればよいのでは。スタッフも集めれば運営しやすい。近隣市町村（八百津町、川辺町、白川町など）はどこでも文化ホールがある。公民館も老朽化しているので、今なら文化ホールの建設もやれると思う。</li> <li>・公民館のボランティアは無償なので、せめて食事だけでもきちんとしたものを出してもらいたい。</li> <li>・公民館の調理室は水が出ないし、高齢者の食事サービスも調理道具もあまり揃っていないのでやりづらい。</li> <li>・公民館ではなく地区センターにしてはどうか。利用の範囲が広がる（営利企業の利用もOKになる。）し、飲食もOKになる。</li> <li>・これからは、調理室は1か所にしたほうが管理しやすいと思う。</li> <li>・避難所としても使うので、和室でTVを見れるようにしてもらいたい。避難時、2階ロビーまで出て、テレビの災害情報を確認するのは不便だ。</li> <li>・公民館活動中のけがに対して、しっかりとした補償体制をお願いしたい。活動が安心してできるような補償にしてほしい。</li> <li>・伏見地区を盛り上げるべくマルシェを開催しているが、一本松公園では狭く、危険。なんとか伏見公民館で開催できるようにならないか。</li> <li>・御嵩公民館の正面の階段に本庁舎と正面入り口と同じような手すりを付けてもらいたい。</li> </ul>
議会関連	<p>○議会運営について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・予定調和、根回し済みの結論ありきばかりにならないよう、議会との議論を活発に、赤裸々に行ってほしい。</li> <li>・意見交換の場に議員全員が参加してほしい。</li> <li>・議会との良好な関係を築き、一度議会で決定したことはそれに従い執行して頂きたい。決定したことが頓挫しているので再検討も重要だが、曲げることなく住民の期待に応えられる行政を展開してほしい。</li> <li>・議会の議事録の公開がとても遅い。</li> </ul>